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「你選擇候選人的最主要考慮因素是什麼？」

政綱 34%

政黨背景／政治立場 31%

過往工作表現 17%

個人形象 6%

其他 5%

知名度 4%

無意見 4%

「整體來說，你是否支持『明日大嶼』人工

島計劃？」

支持 44%

不支持 39%

很難說／不知道 9%

無意見 8%

「劉小麗被選舉主任裁定參選提名無效，對

此你認為是否合理？」

合理 45%

不合理 41%

很難說／不知道 8%

無意見 6%

資料來源︰香港研究協會

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖
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此次調查於本月6至21日展開，以隨機抽樣電話訪問形式，成
功訪問了1,074名九龍西選民，了解他們在是次補選的意向。

結果顯示，認為今次補選「非常重要」的人有43%，認為「比較重
要」的有27%，而認為「普通」的則有20%。

28%游離票定補選勝負
被問及會投票予哪名候選人方面，支持度最高的候選人是陳凱

欣，有26%，其後依次為李卓人（24%）、馮檢基（11%）、曾麗
文（5%）和伍廸希（3%）。不過，最多人的選擇是未決定，有
28%之高，這些游離選民的取態將是決定選舉結果的關鍵。

撐「明日大嶼」者超反對者
至於是次補選常見的議題，如「明日大嶼」計劃，被問及是否支持

時，44%的受訪選民表示「支持」。而表示「不支持」的有39%，反
映社會上較多人認同「明日大嶼」計劃。劉小麗被選舉主任裁定參選
提名無效一事上，也有45%的受訪選民表示「合理」，而認為「不合
理」的則有41%，反映市民更傾向支持選舉主任的決定。

34%選「政綱」比例最高
關於選擇候選人的最主要考慮因素，選擇「政綱」的受訪選民有

34%，而選擇「政黨背景或政治立場」有31%，選擇「過往工作或
表現」的則有17%，可見市民對政綱內容的重視。
被問及希望候選人的工作着重全港性議題還是地區性議題多
些，57%的受訪選民表示希望候選人着重全港性議題，而希望着
重地區性議題的則有26%。
香港研究協會負責人指出，由於選擇「政綱」作為最主要考慮因

素的受訪選民人數最多，有34%，因此候選人應把握餘下數天時
間，爭取機會接觸選民，介紹自己的政綱，積極展示自身的工作能
力及服務香港的決心，以爭取更多選民的支持。

周日就是立法會九龍西補選的

投票日，各候選人的選情競爭激

烈。香港研究協會昨日公佈選民

對2018年立法會九龍西選區補選

的意見調查結果，顯示5名候選人中，陳凱欣的支持

度最高、有26%，較李卓人多出兩個百分點。不過，

有28%的受訪選民表示「未決定」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

「假如明天是立法會補選，你會投票
給哪位候選人？」
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民調顯示食物及衛生局前政治助理陳凱欣
的支持度達26%，以兩個百分點領先工黨候
選人李卓人，令不少市民感到鼓舞，但還有

28%受訪選民表示「未決定」。全國港澳研究會副會長劉兆佳昨
日接受香港文匯報訪問時表示，雖然現時陳凱欣較為領先，但調
查結果顯示現時選情緊湊，「要看這兩日裡，支持者能否竭盡全
力在地區上動員投票。」
劉兆佳分析指，現時難說誰人勝算更高，雖然陳凱欣在此民

調看高一線，但亦有民調反映其他候選人領先，故選情非常緊
湊，故重點要看支持者能否竭盡全力動員，大家是否踴躍投票，
及會否在地區上多做工作，包括「洗樓」拉票等。

「政治老手」比拚「清新面孔」
選戰開打至今，劉兆佳坦言反對派的馮檢基和李卓人作為「政
治老手」，大家對他們的立場都比較清楚，至於陳凱欣則可能相
對較不認識，但他指出很認識一個候選人也可能反而不利，大家
反而會有一定看法，同時市民也想看到新面孔，「如果幾十年都
是他們，市民可能會覺得應該給新人機會。」

反「DQ」反「明日大嶼」打錯牌
劉兆佳續說，由於現時是一個地區的選舉，市民亦會關注候選
人解決地區問題的能力，而建制力量會較受市民歡迎，因為他們
更能推動政府改善地區，再加市民對今屆特區政府印象不差，反
對派更難炒作「反政府」的情緒。
至於李卓人一直在打的反「DQ」、反「明日大嶼」的牌，調
查顯示主流市民對此並不反對DQ、亦不反對「明日大嶼」。
劉兆佳坦言，DQ一事在社會上一直搞不起，而市民也會認為

他們宣誓有失莊重，被DQ也並非不合理，故有關議題在地區選
舉更難發酵。
至於「明日大嶼」計劃，他指出從市民擔心填海開支問題，已
顯示其實多數市民並不反對填海，而是斟酌如何填法。
他又說，「明日大嶼」對市民來說是比較遠的政策，即使是有
憂慮，也未必會影響到他們對今次選舉的看法。

■香港文匯報記者 歐陽文倩

劉兆佳：選情緊湊 取決地區工作

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立
法會九龍西補選投票在即，各候選人
亦加緊拉票。候選人之一、食物及衛
生局前政治助理陳凱欣續獲重量級人
馬支持。工聯會榮譽會長陳婉嫻、香
港旅遊促進會總幹事崔定邦，及曾獲
傑青的眼科專科醫生梁裕龍均為陳凱
欣拍片打氣。陳婉嫻表示欣賞出身基
層的陳凱欣由細到大不斷打拚，令她
熟悉基層需要；崔定邦則表示陳凱欣
為人平和、講道理，能為香港帶來一
個和諧的社會；梁裕龍表示敬佩陳凱
欣有求真精神、正義感及服務香港的
心，相信她能把這精神帶入立法會。

多名前高官到場支持
陳凱欣昨日連續走訪多區，先是
在黃埔擺街站，向街坊宣傳政綱，
並獲得警務處前處長曾偉雄及「實
政圓桌」立法會議員田北辰到場支
持。
其後她轉往奧運站與街坊見面，
獲保安局前局長黎棟國、前財經事

務及庫務局局長陳家強、民建聯立
法會議員鄭泳舜和油尖旺區議員鍾
港武一起拉票，聽取市民聲音。陳
凱欣表示會將市民聲音帶進議會。
之後陳凱欣再到旺角與市民見

面，獲油尖旺區議員黃舒明和陳少
棠到場支持，陳凱欣表示當選後會
為油尖旺的衛生與住屋問題努力，
希望大家投她信任一票。

嫻姐籲投票給實幹者
陳凱欣昨日還繼續在facebook發佈

多段短片。其中，陳婉嫻表示陳凱欣
來自基層，熟悉基層情況，由小到大
不斷打拚，因此更明白為大家提供發
展機會的重要性。她強調，香港現時
很需要一些實幹，為民生和其他方面
多做工作的人，議會亦極需要一些專
業和清楚目標的人，故希望大家能支
持陳凱欣。
崔定邦表示，旅遊業在九西有很多

新景點與配套，例如高鐵站、傳統的
尖沙咀站，及正在推廣的深水埗，讓

旅客可體驗到香港，但有很多如路牌
等的配套設施仍然需要改善。
他希望有政府工作經驗的陳凱

欣，能將大家的意見帶入議會，並
有效地反映，讓香港繼續成為一個
多姿多彩和吸引的旅遊城市。
他又形容陳凱欣是一個平和講理的

人，不會把香港市民與旅客或內地人
造成對立。他又說，大家都希望有一
個和諧的社會，所以他全力支持陳凱
欣進入立法會，成為大家的溝通平
台，並呼籲大家能在周日投陳凱欣一
票。

眼科醫生拍片讚正直
梁裕龍憶述自己在陳凱欣當實習

記者時認識，而陳凱欣是第一個訪
問他的記者，當時是談合約醫生的
整全專科培訓。他說，在訪問過程
中，十分欣賞陳凱欣的求真精神和
公正，「假如政府，醫管局或是醫
生有不是的話，陳凱欣都會直斥其
非，並會據理力爭。」他又形容陳

凱欣對如何最好地幫助市民，有自
己的想法，「而陳凱欣的正義感及
服務的心會感染了醫生，醫管局和
政府相關人士，如何把一件事做得
更好。」
梁裕龍坦言，當時陳凱欣正在考慮

是否做政助時，自己亦跟她說過政府
班子是一個「熱廚房」，「當時陳凱
欣有家庭，小朋友還小，上有高堂，
自己亦有很多外邊的事要處理，但陳
凱欣當時二話不說，希望能服務市
民，所以就加入高永文醫生的團
隊。」
他又說，自己敬佩陳凱欣的原因之
一，是因為她不是為名為利而選議
員，因為她任主播時已經出名，做政
府時亦高薪厚職，之後也在社企「擔
大旗」，若要為名為利，外面有更多
機會，但陳凱欣還是留守在服務市民
的崗位，令他十分敬佩。他相信陳凱
欣會將她的正義感、求真精神和服務
大家的心帶入議會，故自己全力支持
陳凱欣。
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■■港研最新民調顯示港研最新民調顯示，，陳凱欣僅領先排名第二的候選人兩個百分點陳凱欣僅領先排名第二的候選人兩個百分點，，選情非常激烈選情非常激烈。。
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